
	   	  
	  
CR	  réunion	  Conseil	  d’école	  Elémentaire	  	  
	  

Page	  1	  sur	  7	  

	  

	  

Date	  de	  la	  réunion	  :	  27	  novembre	  2017	  

	  

Participants	  Mairie	  :	  	  

Mairie	  :	  Mme	  RAIMBAULT	  (remplace	  Mme	  FOMMARTY),	  Mme	  MARQUIS	  

	  

Les	  enseignants,	  les	  parents	  d’élèves	  élus.	  

	  

	  

1/	  Présentation	  structure	  et	  effectif	  .......................................................................................................................................	  1	  
2/	  Pont	  de	  l’Ascension	  ...................................................................................................................................................................	  2	  
3/	  Les	  actions	  2017	  –	  Travailler	  ensemble	  ..........................................................................................................................	  2	  
3.A	  /	  Intervention	  les	  Dangers	  du	  Web	  .............................................................................................................................	  4	  
3.B	  /	  Sensibilisation	  au	  Secourisme	  ...................................................................................................................................	  4	  
3.C	  /	  Sensibilisation	  Education	  sexuelle	  ...........................................................................................................................	  4	  

4/	  Comportement	  des	  CP	  .............................................................................................................................................................	  4	  
5/	  Equipement	  informatique	  .....................................................................................................................................................	  5	  
6/	  PPMS	  ...............................................................................................................................................................................................	  6	  
7/	  Les	  demandes	  de	  travaux	  en	  cours	  ...................................................................................................................................	  6	  
8/	  Modules	  et	  centre	  de	  loisirs	  ..................................................................................................................................................	  6	  
9/	  Opération	  «	  Restos	  du	  Cœur	  »	  .............................................................................................................................................	  6	  
10/	  Rythmes	  scolaires	  /	  date	  du	  CE	  extraordinaire.	  .......................................................................................................	  7	  
11/	  Questionnaire	  Cantine	  ..........................................................................................................................................................	  7	  
	  

1/	  Présentation	  structure	  et	  effectif	  	  
L’école	  comporte	  15	  classes	  :	  	  

3	  CP	  ½	  	  =	  effectifs	  26,	  26,	  27	  +	  10	  

3	  CE1	  =	  effectifs	  25,	  27,	  28	  	  

3	  CE2	  =	  effectifs	  26	  26	  25	  

2	  ½	  CM1	  =	  effectifs	  28	  27	  +9	  

3	  CM2	  =	  effectifs	  24,	  24,	  23	  

	  

L’année	  prochaine	  les	  prévisions	  d’effectif	  sont	  de	  394	  élèves.	  Il	  faut	  390	  élèves	  pour	  conserver	  le	  nombre	  

de	  classe.	  
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3	  CP,	  3	  CE1,	  3	  CE2,	  3	  CM1	  

1	  CP	  /	  CM2	  

2	  CM2	  

	  

La	  directrice	  demande	  à	  la	  mairie	  de	  conserver	  le	  jeu	  des	  dérogations	  pour	  maintenir	  le	  nombre	  de	  classes.	  

L’an	  dernier	  40%	  de	  CM2	  sont	  partis	  dans	  le	  privé.	  Les	  départs	  se	  font	  de	  plus	  en	  plus	  tôt	  dans	  la	  scolarité	  

ce	  qui	  met	  l’école	  en	  difficulté.	  	  

	  

2/	  Pont	  de	  l’Ascension	  
La	  directrice	  propose	  de	   travailler	   toute	   la	   journée	  du	  mercredi	  9	  mai	   lieu	  du	  vendredi	  11	  mai	  qui	   sera	  

donc	  férié.	  	  

Cette	  proposition	  est	  acceptée.	  Un	  seul	  vote	  contre.	  	  

	  

3/	  Les	  actions	  2017	  –	  Travailler	  ensemble	  
	  

Cinécole	  

Dispositif	  communal	  mis	  en	  place	  cette	  année.	  Trois	  films	  seront	  projetés	  dans	  l’année	  pour	  1€/	  séance	  /	  

enfants.	  7	  classes	  de	  l’école	  y	  participent.	  Les	  projections	  se	  font	  à	  la	  médiathèque.	  	  

Sont	  concernés	  les	  3	  classes	  de	  CP,	  3	  classes	  de	  CE1	  et	  la	  classe	  de	  CE2A.	  

	  

1er	  projection	  (a	  eu	  lieu	  en	  novembre)	  :	  Charlie	  CHAPLIN.	  

2ème	  projection	  (mars	  /	  avril	  2018)	  :	  les	  aventuriers	  	  

3ème	  projection	  (Mai	  /	  juin	  2018)	  :	  film	  coréen.	  	  

A	  la	  fin	  du	  film	  il	  y	  a	  un	  débat	  interactif	  avec	  un	  intervenant.	  

	  

La	  1ere	  	  projection	  a	  été	  très	  appréciée	  par	  les	  enfants	  mais	  aussi	  par	  les	  parents	  accompagnateurs.	  

	  

Rencontres	  sportives	  

• Le	  CROSS	  a	  déjà	  été	  réalisé.	  Il	  n’y	  a	  pas	  eu	  de	  collation,	  juste	  de	  l’eau.	  Cette	  année	  il	  n’y	  avait	  pas	  de	  

classement	  organisé,	  pas	  de	  dossards.	  Les	  enseignants	  n’étaient	  pas	  au	  courant	  de	  ces	  changements.	  	  

	   Il	  manquait	  des	  éducateurs	  sur	  place	  pour	  encadrer	  la	  course.	  Pas	  d’éducateurs	  pour	  courir	  avec	  les	  

	   enfants	  et	  pour	  faire	  «	  la	  voiture	  balais	  ».	  	  Les	  enseignants	  souhaitent	  la	  remise	  en	  place	  des	  chronos	  

	   et	  des	  classements	  par	  classe	  /	  école.	  	  	  
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• Jeux	  d’opposition	  :	  mars	  /	  avril	  

• Rencontres	  athlétiques	  en	  fin	  d’année.	  

	  

Les	   enseignants	   demandent	   qu’il	   y	   ait	   un	   classement	   pour	   les	   rencontres	   athlétiques	   et	   les	   jeux	  

d’oppositions.	  

	  

• Rencontres	  Hand	  pour	  les	  3	  CM2	  au	  gymnase	  Ambroise	  Paré	  de	  Colombes	  le	  28	  novembre	  2017.	  

	  

• Rencontre	  contre	  l’école	  GUEST	  :	  tournois	  de	  Quiddich	  avant	  les	  vacances	  de	  février.	  La	  rencontre	  se	  

fera	  dans	  l’école	  Renan.	  

	   A	  priori	  seront	  concernés	  les	  CM2	  et	  CM1	  car	  les	  règles	  sont	  trop	  compliquées	  pour	  les	  plus	  jeunes.	  	  

	  

• Rencontre	   Chorale	   avec	   Guest	   pour	   les	   CP/	   CE1	   au	   théâtre	   de	   la	   Garenne	   au	   mois	   de	   Mars.	  

Intervenante	  Gabrielle	  DIOP.	  Il	  y	  aura	  un	  chant	  commun	  avec	  Guest.	  

Il	   y	   aura	   une	   représentation	   pour	   les	   parents.	   Pour	   des	   questions	   de	   sécurité	   seules	   2	   places	   par	  

familles	  seront	  autorisées.	  Une	   liste	  de	  d’attente	  sera	  ouverte	  pour	   les	  demandes	  supplémentaires.	  

Pour	   des	   raisons	   d’aménagement	   de	   planning,	   une	   nouvelle	   enseignante	   de	   musique	   Aurélia	  

s’occupe	  d’une	  classe	  de	  CP.	  

	  

• Projet	   journal	   d’école	   pour	   les	   CE2	  :	   sur	   le	   temps	  de	   l’APC.	   Les	   enfants	   réalisent	   les	   articles	   et	   les	  

frappent	   les	   textes	   avec	   l’intervenant	   informatique.	   Changement	   du	   mode	   de	   financement	  :	   ½	  

parents,	  ¼	  coopérative	  école,	  ¼	  coopérative	  de	  classe.	   Il	  y	  en	  aura	  2	   journaux	  édités	  dans	   l’année.

	   	  

• Théâtre	  :	   les	   3	   CE2	   réaliseront	   un	   spectacle	   musical	   le	   mardi	   22	   mai	   2018	   avec	   l’intervenante	  

Gabrielle	  DIOP	  autour	  de	  la	  magie,	  les	  sorciers…	  	  

	  
• Classe	  double	  niveau	  CP/CM	  et	  CM1B	  les	  enfants	  écrivent	  les	  chansons	  et	  écriront	  la	  musique.	  Un	  CD	  

sera	  réalisé.	  

	  
• Classe	   CM1	   de	   Merewyn	  :	   Projet	   de	   création	   sonore,	   les	   enfants	   inventent	   des	   chansons,	   des	  

instruments,	  des	  sons,	  cela	  raconte	  une	  histoire	  sans	  parole	  basée	  sur	  les	  sons.	  

	  
	  

Spectacles	  et	  autres	  évènements	  
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• Les	  spectacles	  CE2	  et	  CM1	  se	  feront	  le	  même	  jour,	  le	  22	  mai	  2018.	  

	  
• Spectacle	  des	  CM2,	  Représentation	  le	  5	  juin	  2018	  :	  comédie	  musicale,	  atelier	  théâtre	  chants,	  danse..	  

Thème	  :	  des	  écoles	  de	  sorciers	  se	  rencontrent	  dans	  un	  concours	  type	  Eurovision.	  Il	  y	  aura	  des	  danses	  

	  
• Expo-‐vente	   s’est	   très	   bien	   passée,	   1.250€	   récupérés	   pour	   acheter	   des	   livres	   et	   plus	   de	   5.000€	   de	  

chiffre	  d’affaires.	  

	  
• Journée	  anglaise,	  15	  mars	  2018	  :	  au	  programme,	  des	  ateliers	  d’une	  heure	  (les	  enfants	  devront	  choisir	  

2	  ateliers	  dans	  une	  liste	  qui	  leurs	  sera	  proposée)	  et	  un	  concert	  au	  théâtre	  de	  La	  Garenne	  (financé	  par	  

la	  mairie).	  La	  journée	  sera	  totalement	  décloisonnée,	  il	  faudra	  une	  20aine	  de	  parents	  le	  matin,	  et	  1	  à	  2	  

parents	  par	  classe	  l’après-‐midi	  pour	  accompagner	  les	  enfants	  au	  théâtre.	  

	   Pour	   déjeuner,	   les	   enfants	   auront	   un	   repas	   anglais	  :	   fish	   and	   chips.	   Les	   enfants	   devront	   venir	  

	   déguisés	  en	  écolier	  anglais.	  

	  

3.A	  /	  Intervention	  les	  Dangers	  du	  Web	  
A	  priori	  l’officier	  de	  prévention	  doit	  revenir.	  A	  destination	  des	  3	  CM2.	  

	  

3.B	  /	  Sensibilisation	  au	  Secourisme	  
L’infirmière	  viendra	  faire	  son	  initiation	  classique	  pour	  les	  CM2	  au	  cours	  de	  l’année.	  

L’APELGC	  propose	  d’organiser	  une	  journée	  un	  peu	  plus	  étoffée	  sur	  les	  premiers	  gestes	  de	  secours	  que	  les	  

enfants	   peuvent	   réaliser.	   Sandrine	   GRAUX,	   formatrice	   à	   la	   Croix	   Rouge	   Française,	   fournira	   du	  matériel	  

comme	  les	  défibrillateurs	  de	  formation	  et	  des	  mannequins.	  Elle	  sera	  accompagnée	  de	  parents	  également	  

formateurs.	  Cette	  intervention	  est	  proposée	  aux	  classes	  de	  CM2.	  Il	  faudra	  des	  parents	  pour	  être	  «	  victimes	  

simulées	  »	  et	  aider	  à	  l’encadrement	  des	  enfants	  pendant	  les	  ateliers.	  

Un	  date	  reste	  à	  trouver	  en	  juin	  2018.	  

	  

3.C	  /	  Sensibilisation	  Education	  sexuelle	  
Pour	  les	  CM2,	  intervention	  de	  l’infirmière	  sur	  la	  puberté.	  

	  

4/	  Comportement	  des	  CP	  
Un	   certain	  nombre	  d’enfants	   en	  CP	  ont	  des	   comportements	   violents.	   Ils	   ne	   savent	  que	   «	  se	  battre	  ».	   Les	  

punitions	   et	   sanctions	   ne	   les	   atteignent	   pas.	   Les	   parents	   des	   enfants	   concernés	   ont	   été	   rencontrés.	   Des	  

contrats	  de	  comportement	  ont	  été	  mis	  en	  place.	  	  
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Les	  Parents	  de	  Renan	  signalent	  que	  certains	  CE1	  se	  comportent	  aussi	  comme	  

cela.	  	  

Des	  actions	  sont	  aussi	  entreprises	  vers	  les	  classes	  de	  GS	  de	  maternelle	  afin	  de	  canaliser	  les	  futurs	  élèves	  

d’élémentaire.	  

Une	   enseignante	   souhaiterait	   qu’une	   réunion	   parents	   /	   enseignants	   /	   mairie	   /	   associations	   parents	  

d’élèves	  soit	  organisée.	  	  

5/	  Equipement	  informatique	  
	  

Contexte	  :	  

En1995,	   l’école	   a	   été	   équipée	   de	   15	   ordinateurs	   qui	   ont	   été	   renouvelés	   il	   y	   a	   4/5	   ans.	   Ce	   sont	   des	  

ordinateurs	  reconditionnés	  qui	  ne	  sont	  plus	  faits	  pour	  les	  besoins	  actuels.	  

La	  directrice	  demande	  à	  équiper	  l’école	  d’ordinateurs	  portables.	  	  

L’école	  souhaite	  utiliser	  le	  numérique	  dans	  le	  cadre	  de	  l’enseignement.	  En	  effet,	  les	  enseignants	  bénéficient	  

de	   supports	   numériques	   qu’ils	   ne	   peuvent	   pas	   exploiter	   avec	   leurs	   élèves.	  Le	   but	   est	   aussi	   d’alléger	   les	  

cartables.	  	  

La	  salle	   informatique	  devait	  permettre	  de	  faire	  passer	   le	  B2I	  (à	   l’école,	  première	  étape	  de	  formation	  des	  

élèves	  à	  l'usage	  des	  outils	  numériques),	  et	  faire	  des	  jeux	  pour	  les	  centres	  de	  loisirs.	  

	  

L’école	  dispose	  de	  robots	  Blue	  Blot	  pour	  un	  temps	  limité	  car	  les	  robots	  tournent	  entre	  les	  écoles.	  Il	  y	  a	  6	  

robots	  dont	  1	  qui	  ne	  se	  recharge	  plus	  du	  tout	  donc	  inutilisable.	  Guest	  avait	  déjà	  signalé	  le	  problème.	  	  

Cette	  initiative	  doit	  être	  prolongée.	  

	  

Les	   enseignants	   regrettent	   de	   ne	   pas	   bénéficier	   d’accès	   à	   Internet	   (pas	   d’accès	   à	   Youtube	   ou	   à	   d’autres	  

moteurs	  de	  recherche)	  même	  en	  salle	  des	  professeurs.	  Les	  parents	  APELGC	  demandent	  qu’il	  y	  ait	  2	  ou	  3	  

ordinateurs	  non	  bridés	  avec	  internet.	  	  

	  

Isabelle	  RAYNAL	  remet	  en	  mains	  propres	  aux	  représentants	  de	  la	  mairie,	  le	  projet	  sur	  le	  numérique	  qui	  a	  

été	   réalisé	   par	   l’école	   afin	   d’accéder	   à	   un	   enseignement	   moderne.	   L’école	   demande	   3	   ordinateurs	  

portables.	  Il	  faut	  aussi	  installer	  internet	  dans	  les	  classes.	  

	  

Avec	  la	  coopérative,	  l’école	  a	  acheté	  4	  vidéoprojecteurs,	  des	  écrans	  de	  projecteurs	  pour	  3.500€.	  

Il	  faudrait	  également	  équiper	  les	  salles	  de	  classe	  de	  rideaux	  pour	  avoir	  une	  projection	  efficace.	  
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6/	  PPMS	  
	  

Voir	  CR	  PPMS	  

	  

7/	  Les	  demandes	  de	  travaux	  en	  cours	  
	  

• Changement	  de	  la	  porte	  dans	  le	  couloir.	  

• L’infirmerie,	  le	  mur	  se	  désagrège.	  	  

• Le	   portail	   en	   verre	   devrait	   être	   changé	   pendant	   les	   vacances	   de	   décembre.	   Les	   enseignants	  

demandent	   l’installation	   des	   panneaux	   	   de	   la	   frise	   réalisée	   par	   les	   enfants,	   il	   y	   a	   4	   ans.	   Les	  

enseignants	  et	  parents	  d’élèves	  demandent	  qu’une	  date	  soit	  programmée	  pour	   l’installation	  de	   la	  

fresque,	  dans	  la	  foulée	  du	  changement	  du	  portail.	  

• Les	  enseignants	  demandent	  un	  ravalement	  des	  classes	  notamment	  les	  fissures.	  

• La	   plomberie	   est	   à	   revoir	   aussi	   car	   les	   enfants	   prennent	   toujours	   des	   douches	   en	   lavant	   les	  

pinceaux.	  Cela	  fait	  10	  ans	  que	  ce	  sujet	  est	  remonté	  à	  tous	  les	  conseils	  d’école.	  

• Dans	  la	  classe	  de	  Mme	  BONNEFOND	  le	  mobilier	  est	  à	  revoir,	  la	  taille	  des	  bureaux	  n’est	  pas	  adaptée	  

aux	   enfants	   de	   sa	   classe.	   Elles	   ne	   permettent	   pas	   une	   position	   efficace	   des	   enfants	   qui	   sont	   la	  

plupart	  du	  temps	  assis	  au	  bord	  des	  chaises.	  

• Une	  échelle	   télescopique	  menace	  de	   tomber	   sur	   les	   enfants.	   Il	   est	   demandé	   l’ajout	  d’un	   cadenas.	  

Dans	  l’intervalle,	  l’échelle	  a	  été	  placée	  dans	  une	  salle	  de	  bain	  inutilisée.	  

	  	  

8/	  Modules	  et	  centre	  de	  loisirs	  
	  
Les	  parents	  demandent	  que	  certains	  modules	  soient	  conservés	  pour	  les	  mercredis	  centre	  de	  loisirs	  si	  on	  

repasse	  à	  4	  jours.	  	  

	  

Isabelle	   RAYNAL	   demande	   que	   dans	   les	   réflexions	   sur	   les	   nouveaux	   rythmes	   on	   propose	   de	   «	  sortir	   de	  

l’école	  »	  plus	  souvent.	  En	  effet,	  les	  enfants	  n’ont	  pas	  la	  possibilité	  de	  faire	  la	  différence	  entre	  les	  moments	  

de	  travail	  scolaire	  au	  sein	  de	  l’école	  et	  les	  moments	  de	  loisirs.	  

	  

9/	  Opération	  «	  Restos	  du	  Cœur	  »	  
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La	  collecte	  organisée	  par	   l’APELGC	   les	  11	  et	  12	  décembre	  2017	   le	  matin	  de	  

7h30	  à	  8h30.	  	  

Une	  information	  plus	  précise	  sera	  distribuée	  dans	  les	  carnets	  des	  enfants.	  

	  

10/	  Rythmes	  scolaires	  /	  date	  du	  CE	  extraordinaire.	  
	  

Le	   conseil	   d’extraordinaire	   se	   tiendra	   soit	   le	   9	   soit	   23	   janvier	   prochain.	   La	   date	   est	   à	   confirmer	   par	   la	  

mairie	  en	  fonction	  aussi	  des	  disponibilités	  en	  maternelle.	  

	  

11/	  Questionnaire	  Cantine	  
	  

L’APELGC	   demande	   si	   on	   peut	   passer	   un	   questionnaire	   aux	   enfants.	   Cela	   a	   déjà	   été	   fait	   dans	   d’autres	  

écoles.	  La	  mairie	  accepte.	  

	  

	  Il	   est	   demandé	   à	   ce	   que	   la	   Mairie	   veille	   à	   la	   qualité	   des	   plats	   servis.	   Les	   plats	   en	   sauce	   et	   le	   poisson	  

semblent	  particulièrement	  de	  mauvaise	  qualité.	  De	  plus,	   il	  est	  évoqué	   l’absence	  de	  mise	  à	  disposition	  de	  

couverts	  lors	  des	  gouters,	  même	  lorsque	  ceux-‐ci	  sont	  composés	  de	  confiture	  ou	  de	  beurre	  à	  tartiner.	  

Face	   au	   gâchis	   de	   viande	   non	   consommée	   car	   trop	   grasse	   et	   dépourvue	   de	   matière	   consommable,	   les	  

parents	  d’élève	  proposent	  qu’un	  repas	  sans	  protéines	  animales	  soit	  proposé	  une	  fois	  par	  semaine.	  	  

	  

	  

	  

	  


